



# JAV-Wahl 2023

Kandidatenflyer

# 28. November 2023 – Wahl der Jugend- und Ausbildungsvertretung der Uni Würzburg

Wer mitgestalten will, muss mitmachen und wählen. Etwa alle zweieinhalb Jahre werden die Jugend- und Auszubildendenvertretungen – kurz „JAV“ – in den Dienststellen der Länder neu gewählt.

Jeder Jugendliche oder in einer beruflichen Ausbildung befindliche Beschäftigte kann durch Ausübung seines Wahlrechts darüber mitbestimmen, wer die nächsten zweieinhalb Jahre als JAV-Mitglied seine Interessen – auch im Personalrat und gegenüber der Dienststellenleitung – vertreten soll. Diese Chance solltest Du Dir nicht entgehen lassen. Über die JAV werden die speziellen Belange der jugendlichen und – altersunabhängig – aller in einer Berufsausbildung befindlichen Beschäftigten behandelt. Gemeinsam mit den erfahrenen Gremiumsmitgliedern des Personalrates kann somit an Lösungen gearbeitet werden.

Deine eigene Ausbildung und die Deiner KollegInnen soll so optimal wie möglich verlaufen. Aber es geht um mehr. Es geht auch darum, vorhandene Mängel zu benennen, damit sie für die nachkommenden Ausbildungsjahrgänge beseitigt werden können. Es geht darum, den öffentlichen Dienst für junge Leute insgesamt attraktiver zu machen, den Nachwuchs und damit letzten Endes das Funktionieren des öffentlichen Dienstes zu sichern.

Damit dies gelingt, braucht es eine engagierte, fachkompetente JAV. Und je mehr Wahlberechtigte sich an der Wahl beteiligen, um so selbstbewusster und nachdrücklicher kann die JAV sich für die Interessen der Jugendlichen und der in einer Berufsausbildung oder Beamtenlaufbahn befindlichen Beschäftigten einsetzen.

Sieben KandidatInnen möchten sich dieser Aufgabe stellen. Und stellen sich hiermit bei Euch vor:



## Jasmin Evelyne Hopp

- Auszubildende Biologielaborantin
- Institut für Pharmakologie und Toxikologie

Ich arbeite seit September 2021 in der Arbeitsgruppe von Frau Professor Stopper am pharmakologischen und toxikologischen Institut der Universität Würzburg. Ich bin jetzt im dritten Lehrjahr.

Ich möchte die Interessen der Jugendlichen und Auszubildenden der Universität vertreten und eine Ansprechpartnerin für eure Probleme sein. Mir ist es wichtig, dass wir eine Stimme in der Entscheidungsfindung des Personalrats haben, wenn es um Themen geht, die uns betreffen. Mir ist es ein Anliegen dafür zu sorgen, dass eure Wünsche und Meinungen Gehör finden.



## Raphael Bücken

- Auszubildender Fotograf
- Institut für Kunstgeschichte

Ich bin Raphael Bücken, 23 Jahre alt und mache an der JMU eine Ausbildung als Fotograf im ersten Lehrjahr. Ich arbeite im Institut für Kunstgeschichte, oben am Hubland.

In der JAV möchte ich mich engagieren, um mich für die Interessen von jungen Kolleg\*innen und Auszubildenden einzusetzen und deren Interessen zu vertreten.

Zwar arbeite ich noch nicht besonders lange an der JMU, aber es ist wichtig, sich als Arbeitnehmer Gehör zu verschaffen und die Mittel, die einem dazu zur Verfügung stehen, wie den Personalrat oder JAV zu nutzen.



## Claudia Sauer

- Auszubildende zur Gärtnerin im Zierpflanzenbau
- Botanischer Garten

Hallo, ich bin Claudia Sauer, ich bin seit dem 01.10.2023 im botanischen Garten und werde hier zur Gärtnerin im Zierpflanzenbau ausgebildet.

Für mich hört sich die Arbeit der JVA sehr vielfältig an.

Ich finde es wichtig, dass sich alle Auszubildenden der Universität Würzburg bei Fragestellungen oder auch Anregungen an Personen wenden können, die sich um ihre Anliegen kümmern.



## Simon Weidner

- Auszubildender Fachinformatiker
- Rechenzentrum

Im Moment bin ich im 1. Lehrjahr und mache eine Ausbildung zum Fachinformatiker für Systemintegration. Ich bin am Rechenzentrum der Julius-Maximilians-Universität Würzburg tätig. Ich möchte in die JAV, um andere zu unterstützen und mithilfe etwas zu verändern.

Unter anderem will ich mich gerne um die Website kümmern, da einiges verbessert werden kann und ich dazu Kurse schon belegt habe. Ich kann auch bei technischen Problemen gefragt werden und stehe zur Hilfe.



## Lukas Grumbach

- Auszubildender Chemielaboranten
- Institut für Organische Chemie

Hallo, ich bin Lukas Grumbach, 23 Jahre alt und mache eine Ausbildung zu Chemielaboranten. Mein Ausbildungsbetrieb ist das Institut für Organische Chemie der Universität Würzburg, wo ich mich im dritten Lehrjahr der Ausbildung befinde. Während der Arbeit synthetisiere ich Substanzen und unterstütze dadurch Doktoranden bei ihrer Promotion.

In der JAV möchte ich mich für diverse Verbesserungen für uns Auszubildende starkmachen, um zum Beispiel zu erreichen, dass Azubis zum selben Preis wie Studenten in der Mensa essen können. Des Weiteren möchte ich mich für eine stärkere Vernetzung der Uni Azubis der verschiedenen Betriebe einsetzen, zum Beispiel durch die Organisation von Spieleabenden oder Ähnlichem.

## Johanna Trager

- Auszubildende Feinwerkmechanikerin
- Technikum des Instituts für Pharmakologie und

Hallo, ich bin Johanna Trager, aktuell befinde ich mich im 4. Lehrjahr der Ausbildung zur Feinwerkmechanikerin, hier arbeite ich an verschiedenen Projekten im Bereich Maschinenbau am Institut für Pharmazie und Lebensmittelchemie am Hubland.

Ich möchte gerne in die JAV, um anderen Azubis zu helfen, beispielsweise bei Fragen zum Tarifvertrag, da ich selbst schon sehr oft den TV-L durchstöbert habe, um meine Rechte einzubringen (war zwecks überbetrieblichen Ausbildungsinhalten, etc.). Auch würde ich gerne dafür sorgen, dass jeder unabhängig dessen Geschlecht, Herkunft oder weiterem, gleichbehandelt wird. Und zu guter Letzt dafür sorgen wollen, dass für Jedem gute Arbeitsbedingungen am Arbeitsplatz gelten.



## Regina Ernst

- Auszubildende Chemielaborantin
- Institut für Organische Chemie

Mein Name ist Regina Ernst, ich bin 24 Jahre alt und lerne am Institut für Organische Chemie in Würzburg. Als Auszubildende zur Chemielaborantin im dritten Lehrjahr beschäftige ich mich hauptsächlich mit der Synthese, Aufarbeitung und Analyse von chemischen Stoffen.

Ich möchte gerne ein Teil der JAV sein, um bei verschiedenen Fragestellungen und Problemen zu unterstützen. Bei Vorschlägen, welche beispielsweise der Verbesserung der Ausbildung dienen, würde ich gerne im Team mitwirken und helfen, diese zu realisieren.

Da ich schon einmal von der JAV Hilfe bekommen habe, würde ich mich freuen selbst etwas zurückzugeben zu können.

